



Ville de Giromagny (Territoire de Belfort)

Conseil Municipal d'Adolescents - CMA

Compte rendu

Réunion du 02 mars 2024- 10h00 à 11h15

Salle du 1^{er} étage – Mairie de Giromagny

Présents : 10

Roxanne CAMPOS, Sasha CAMPOS, Madison BREITENSTEIN, Léo HEIDET, Rose HELBERT, Nicolas OMASTA, Elisa TOESTLER, Emeline ROFFI, Maria THOMAS NGO NDJOCK, Timothy ZURAWSKI,

Excusé : 2

Marius LOYE, Jean WILLEMAIN

Absents : 7

Baptiste CANAL, Lucenzo CANAL, Lucas CARA, Sarah-Marie CREVOISIER, Andjela MIJAJLOVIC, Enola OBERY-MUZARD, Loena OBERY-MUZARD

Elus Animateurs/Rédacteurs :

- André SCHNOEBELEN, Adjoint aux sports et à la jeunesse
- Marina AERENS, Conseillère Municipale Déléguée au CMA

Invités :

- Olivier SCHNOEBELEN, correspondant Est Républicain
- Alphonse MBOUKOU, ancien animateur du CMA

1. Action « j'aime la nature propre »

La fédération de chasse a pris contact avec la mairie. Courriel reçu le 27/02/24 :

« Bonjour,

Je reviens vers vous concernant l'organisation de la journée de nettoyage « J'aime La Nature Propre » qui aura lieu le samedi 23 mars 2024 au matin.

Cette opération est ouverte à tous avec le lieu de rendez-vous à 8h30 sur la place de la mairie. Si vous souhaitez modifier le lieu ou l'heure de rendez-vous, je vous remercie de bien vouloir me faire un retour rapidement afin que je puisse procéder à la modification.

Nous avons sollicité la société de chasse locale afin que cette dernière participe à cette matinée. Pour certaines sociétés, nous sommes dans l'attente de leur retour.

La FDC90 mettra à disposition des participants, chasubles, gants, sacs poubelles. Le matériel sera distribué en amont de l'opération par le biais de la société de chasse ou directement en mairie. De plus, une benne à déchets sera présente au siège social de la FDC90 (1 Allée des Grands Prés, 90006 Belfort).

Si vous souhaitez déposer les déchets directement en déchetterie, merci de bien vouloir faire des photos et de me communiquer un volume approximatif des déchets collectés. Vous trouverez en PJ, un flyer de l'opération si vous souhaitez communiquer auprès des habitants. Je vous remercie de bien vouloir m'adresser tous vos supports de communications en rapport avec l'opération « J'aime La Nature Propre ».

Le CMA liste les endroits sur lesquels un nettoyage s'impose : le parc du Paradis des Loups, la nouvelle piste cyclable, les abords du collège et du stade ainsi que les environs du fort.

Un document d'information à destination du grand public est proposé. Il sera communiqué de différentes façons : illiwap, le site de la commune, le centre socioculturel, les commerces, etc...

Le rendez-vous est donné à 8h30 devant la mairie le 23 mars.

L'affiche proposée reste à personnaliser à l'image de la commune, et à recadrer.

2. Les 35 ans du CMA

Alphonse fait une rétrospective du CMA. Il a été créé en 1989 par le Maire de l'époque, M. MOSER. Il s'agissait d'un conseil municipal des enfants qui est devenu CMA en 2003. Il était prévu initialement que le CMA fête son anniversaire tous les 5 ans. Les 30 ans n'ont pu avoir lieu à cause de la pandémie du COVID-19.

Pour les 30 ans avait été organisée une exposition avec des articles et archives. Les anciens élus (adultes et enfants) étaient invités à partager leur expérience et les points marquants de leur mandat.

Le CMA actuel souhaite reprendre la tradition et organisera donc son 35^{ème} anniversaire en 2024.

Lors du dernier CMA, Maria évoquait l'idée d'organiser une action autour de la différence et de la tolérance. Une journée interculturelle devient alors une évidence pour le CMA. Fort de l'expérience d'Alphonse en 2018 et 2019 lors des rencontres « d'ici et d'ailleurs », le CMA choisit de fêter son anniversaire le temps d'une journée autour du partage et de l'interculturalité. L'idée étant d'accepter la différence, la diversité et de favoriser le partage, que ce soit en matière de musique, de littérature, de gastronomie, et...

Association ou particulier, ceux qui le souhaitent pourront tenir un stand. (Anciens participants : Amis de Schwabmunchen, association Burkina, B. Natter élue de la commune originaire de Cuba, A. Kabak d'origine turque, etc...).

Marie-Noëlle Marline avait également animé un atelier afin de présenter les flux migrations de Giromagny et ses environs.

La salle de la Tuilerie n'étant plus disponible de septembre à décembre, il faudrait organiser cette journée avant les grandes vacances.

Marina vérifiera la disponibilité de la salle, la date sera prochainement retenue.

3. La Gratiféria

L'affiche est présentée au CMA. La date est à modifier. L'encart avec l'écriture jaune sur fond rouge est à modifier également, lecture difficile à la projection.

Les horaires sont validés. 9h à 12h, dépôt des objets. Retrait de 14h à 18h.

Emeline demande s'il faut limiter le nombre d'objet enlevé par les particuliers ou pas. Il est difficile de se prononcer à l'avance. La décision sera prise le jour même en fonction du nombre d'objets déposés le matin.

Emeline suggère de compter le nombre de visiteurs lors de cette journée. Un compteur sera prévu afin de compter le nombre de visiteurs.

4. La cérémonie du 8 mai

Rien de plus à ajouter par rapport au dernier conseil du CMA. Les élèves de l'école Benoit ne participeront pas à cette commémoration. Le contact est pris avec le collège.

5. Prise de contact avec le député, Mr Florian CHAUCHE

Depuis le dernier CMA, le contact a été pris avec M. PAILLERET, collaborateur parlementaire de M. CHAUCHE.

Une visite dure entre 1h30 et 2h.

Avec l'organisation des Jeux Olympiques à Paris en 2024, une visite cette année ne paraît pas judicieuse. Les jeunes élus décident de reporter au printemps 2025 cette visite du palais Bourbon. Les élus en place actuellement qui participeront au montage de cette journée seront tous invités.

6. Questions diverses

Pour la course de caisses à savon, Emeline propose une journée au Parc du Paradis des Loups afin de tester les engins sur la descente depuis le centre socioculturel.

Un endroit de course n'arrive toujours pas à se dessiner. Cette question reste à l'étude.

Fin de la séance à 11h15.

Compte rendu rédigé par Marina AERENS.